



Der Landesbeauftragte für den
DATENSCHUTZ und die
INFORMATIONSFREIHEIT
Rheinland-Pfalz

JOHANNES GUTENBERG
UNIVERSITÄT MAINZ



Sehr geehrte Damen und Herren,

zu dem nächsten Termin unserer neuen Veranstaltungsreihe „Mainzer Vorträge zum Sicherheits- und Informationsrecht“ laden wir Sie herzlich ein.

Am Mittwoch, den **24. Januar 2018** um **18:30** Uhr kommt Herr **Dr. Konstantin von Notz, MdB (Bündnis 90/Die Grünen)** zu uns. Er wird referieren zum Thema

Abhören unter Freunden - über den Grundrechtsschutz in der digitalen Welt. Konsequenzen aus dem NSA-Untersuchungsausschuss

und anschließend mit uns darüber diskutieren.

Nach drei Jahren intensiver Aufklärung hat der NSA-Untersuchungsausschuss im Sommer 2017 seine Arbeit beendet. Dabei wurde aufgedeckt, dass die NSA jahrelang mit Hilfe des BND mittels Suchbegriffen (sogenannten "Selektoren") Regierungen und Einrichtungen der EU Staaten und der EU ausgespäht hat. Auch der BND hörte in großem Umfang und rechtswidrig Kommunikation von Regierungen ab. Kernfrage der Erkenntnisse dieses Ausschusses ist die Sicherstellung des Grundrechtsschutzes in der digitalen Welt auch durch die rechtsstaatliche Einhegung der Arbeit der Geheimdienste.

Die Veranstaltung findet in dem **Zentrum Baukultur** (Brückenturm/Rathaus, Rheinstraße 55, 55116 Mainz), **Erdgeschoss Ebene Rheinstraße** statt.

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei.

Die Mainzer Vorträge zum Sicherheits- und Informationsrecht sind eine gemeinsame Veranstaltungsreihe des Landesbeauftragten für den Datenschutz und die Informationsfreiheit Rheinland-Pfalz und der Stiftungsprofessur für Öffentliches Recht und Informationsrecht, insbesondere Datenschutzrecht an der Johannes Gutenberg-Universität Mainz. Sie beleuchten aktuelle Fragen wie Grundsatzprobleme des Informationsrechts und des Rechts der öffentlichen Sicherheit. Die Perspektiven von Praxis, Wissenschaft und Politik finden dabei gleichermaßen Beachtung.

Informationen über die Veranstaltungen der Mainzer Vorträge zum Sicherheits- und Informationsrecht finden Sie unter <http://www.jura.uni-mainz.de/baecker/84.php>. Dort besteht auch die Möglichkeit sich für unsere Mailingliste anzumelden.

Wir freuen uns darauf, Sie am 24. Januar zu Vortrag und Diskussion zu begrüßen.

Prof. Dr. Dieter Kugelmann

Prof. Dr. Matthias Bäcker